
序号 标题 提案人 附议人 提案内容 不立案原因

1
转变学校对文科态度，重视
人文学科发展

法学院
张艳丽

张红峻、刘存福、王诗皓
张亚彬、赵清艳、林  彤

周文辉、张建卫

文科发展在理工大学长期受阻，造成人文学科的弱势和没地位，师资人心不稳，教
书育人质量受影响，建议重视文科建设，给予重点学科地位。

与七届五次15号提案内容
基本相同；且未涉及具体

事项

2
计算机学院
李凤霞

郑  宏、董博文、高玮玲
李仲君、蒋本珊

事由：提高教学质量。
问题：由于教师长期缺乏教学研究的规章制度约束，使得新老教师的沟通、课程之
间的讨论、教学法的研讨等问题得不到有效保证，影响教师成长和教学质量。
建议：恢复以前的每周一次的教学研究制度。

无标题

3 附小附中对接问题
软件学院
丁刚毅

马  锐、闫达远、李  波
金福生、薛静锋

因历史原因,理工附中不再隶属学校,学校在职教职工子女的“小升初”问题成了困
扰广大适龄教职工的重要问题。学校为切实解决教职工困难，目前通过部分共建指
标解决附小附中直升问题，但部分默默工作在教学第一线教工的子女仍主要通过 “
理工附中、海淀实验中学、万寿寺中学、十九中”电脑大派位的方式实现子女的“
小升初”，被迫进入一些并不心仪的初中。
2014年2月17日，教育部办公厅下发了《关于进一步做好重点大城市义务教育免试就
近入学工作的通知》，目前北京市正在酝酿初中划片入学方案，使得2015年每所划
片入学的初中90%以上生源由就近入学方式确定，2017年每所划片入学的初中95%以
上的生源由就近入学方式确定。理工附中2011年已经进入海淀区的电脑派位学校，
应该本轮也会进入划片入学初中。
希望学校能在能力允许范围内，适当反映历史原因所造成的我校附小附中不对接问
题，争取在北京市的初中划片入学方案中，使得我校附小附中实现“对接”，解决
适龄教职工实际问题。

和本次教代会拟立案提案
140041号提案内容相同，

进行合并

4
提前做好北京理工大学年度
放假安排

信息学院
吴莎莎

何遵文、杨  静、党  华
、邢成文

每年国家都提前公布法定节假日的时间安排，强烈要求学校能根据国家的安排，提
前公布本校节假日调整方案。
因为，既然是学校就不同于社会，将涉及很多教师上课、实验、以及考试等安排。
没有学校下达的指导性通知，一切工作做起来都很茫目。

附议人不够5人

5 希望能提前公布放假日期
外国语学院
张莱湘

姜爱红、吴文君、邹  岩
易伟明、李京廉、谭利群
王玉雯、郭玉杰、刘  宁

张元卉

3教、研究生楼的多媒体电脑故障率较高，一学期有时会遇到几次问题，耽误上课时
间，影响教学，建议能经常检修多媒体电脑。

标题与内容不符

七届七次教代会不立案提案一览表
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6 希望能提高研究生补助
外国语学院

邹 岩

姜爱红、吴文君、张莱湘
易伟明  李京廉、谭利群
王玉雯、郭玉杰、刘  宁

张元卉

学校一直提倡要重视教学，希望能对于教学任务重，授课质量高，学生评教好的老
师在各种评奖、职称、晋级上能有所体现，这才是真正把“重教”等“育人为本”
理念落到实处。

标题与内容不符

7 增加实验室编制
宇航学院
王宁飞

毕世华、唐胜景、刘  莉
廖  力、于剑桥

增加实验室特别是本科生教学实验室（实验中心）的专职教师编制，适当提高其工
资待遇，保证实验室的日常维护、指导实验等正常运行。

与七届六次教代会130066
和130067号提案内容相同

8 回民食堂对教师应有优惠
信息学院
周荣花

何遵文、吴莎莎、邢成文
王爱华

目前学校没有对教师专门开放的清真食堂，回族教师与学生在同一食堂，教师在那
里就餐要多交20%，建议回族教师在清真食堂刷卡免征20％额外费用。

附议人不够5人

9
建议提高研究生论文答辩酬
金标准

信息学院
周荣花

何遵文、邢成文、王爱华
李丽云

多年来研究生院规定硕士论文评阅费为100元/本，每个硕士生答辩酬金共750元，该
标准过低，已不能适应目前状况（外校硕士论文评阅费一般为200元/本），建议提
高该标准。

附议人不够5人

10 图书馆采购书籍的建议
信息学院
周荣花

何遵文、王爱华、邢成文
吴莎莎

建议图书馆可定期征询师生员工对书籍、期刊、数据库等购买的建议，建设与丰富
藏书和数据库。

附议人不够5人

11 关于校园手机信号覆盖
信息学院
何遵文

杨  静、周荣花、王爱华
目前校内部分地方信号覆盖不良，影响工作。
建议学校明确负责部门，并对此统一进行规划和解决。 附议人不够5人

12
建立校内租房信息平台（限
校内访问）

宇航学院
王宁飞

毕世华、唐胜景、刘  莉
肖  雄、于剑桥

我校很多青年教师住在校外，且离校很远。他们的子女在校内上幼儿园、小学，需
要跟家长跑很远的路，因此有些青年教师想在校内租房，而校内一些有房的老师也
想把房租出去，双方都有需求，但苦于信息不通，双方都是通过中介，不仅麻烦，
还需多给中介缴纳费用。如果建立校内租房信息平台，双方可省心省钱。

不属于学校职权范围之内
的事项

13 进一步提高教职工待遇水平
法学院
杨成铭

张红峻、赵清艳、张亚彬
林  彤、周文辉、王诗皓

鉴于我校教职工岗位津贴标准较低，校科研奖励没有兑现，而且消费价格上涨，建
议进一步提高全校教职工的福利待遇水平。

一事多议，科研奖励与岗
位津贴没有直接关系。而
且学校已2013年整体上调

了岗位津贴标准。
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